



InFormación

REVISTA TRIMESTRAL DE LA CONFERENCIA DE FORMACIÓN RELIGIOSA



La Conferencia de Formación Religiosa (RFC) es una organización nacional católica romana al servicio de los institutos religiosos femeninos y masculinos con programas y servicios para los que están en el ministerio de la formación inicial y permanente, y para los miembros de la congregación en general.



ReligiousFormation CONFERENCE

Conferencia de Formación Religiosa 1525
E. 53rd St. | Suite 716 Chicago, IL
60615

Tel: 773.675.8362
Correo electrónico:
rfc@relforcon.org Web:
www.relforcon.org

Redactor jefe Ryan J.
Hoffmann, D.Min.

InFormation es una publicación cuatrimestral de la Conferencia de Formación Religiosa, dirigida expresamente a los miembros de la RFC. Para obtener información sobre la afiliación a la Conferencia, póngase en contacto con la Oficina Nacional.

Copyright © 2021 Conferencia
de Formación Religiosa

PERMISO DE REIMPRESIÓN

Para obtener permiso para reimprimir artículos de *InFormation* póngase en contacto con el editor en rhoffmann@relforcon.org.

Cuando se conceda el permiso, se le pedirá que facilite información sobre la difusión del artículo y que dé "crédito" a RFC. El permiso para un solo uso. RFC pide a sus congregaciones miembros que se aferren a los derechos de autor de esta publicación.

GRATITUD PROFUNDA

¿Estás preparado?

Se trata de una pregunta frecuente que puede referirse a lo mundano, como si está listo para salir de viaje, o a lo más complejo, como por ejemplo como si está listo para hacer un cambio de ministerio. Los profesores saben cuándo los alumnos están preparados para leer o progresar a un nuevo nivel. Como antiguo profesor de matemáticas, podía saber cuándo un alumno alcanzaba el nivel de pensamiento abstracto en las etapas de desarrollo de Piaget; a menudo parecía un salto mental.



El artículo principal de este número de *InFormation* se centra en la preparación para el proceso de formación inicial de la vida religiosa, especialmente el noviciado. Aunque la certeza es a menudo inalcanzable, las preguntas planteadas por las autoras Cathy Arnold, OP y Lorraine Reaume, OP arrojan una luz muy útil sobre el proceso.

A medida que el verano da paso al otoño, una estación asociada a los nuevos comienzos y a la apertura de las escuelas, la incertidumbre sigue rodeando nuestros procesos de toma de decisiones. ¿Debería celebramos un programa en persona? ¿Debemos viajar para asistir a una reunión o acto? Hay que tomar decisiones a diario por nuestra seguridad y la salud de todos. ¡Necesitamos la sabiduría de Salomón!

En este cambio de estación, también nos encontramos reflexionando sobre los muchos cambios que han tenido lugar en la Oficina Nacional este : la jubilación de Kathy Kandefor, BVM; la contratación de Sofia Mikolyash (Directora de Operaciones) y Brian Michalski (Director de Programas); nuestro traslado de las oficinas de la CTU a las nuevas instalaciones en el cercano Hyde Park Bank Building; un traslado a un apartamento cercano para nuestro programa *Juntos*; la apertura del Noviciado Colaborativo Intercongregacional (ICCN); y la oferta por primera vez de *Compromiso de Vida* (Programa de Compromiso de Vida en español). ¡Uf, dicen ustedes, ¡y nosotros también!

Todos estos cambios han sido posibles gracias a la increíble dedicación del personal y el Consejo del RFC y de nuestros vecinos formadores de Chicago, así como a las oraciones, el apoyo y las generosas donaciones de nuestros miembros.

En el RFC estamos muy agradecidos por este apoyo que nos ha mantenido en movimiento durante todo el verano. No pensamos quedarnos quietos en otoño, especialmente con el Congreso en noviembre, pero estamos empezando a exhalar con alivio y profunda gratitud.

Ellen Dauwer
Ellen Dauwer, S
Directora
Ejecutiva



¿Qué opina de esta edición de *InFormation*? Envíenos sus comentarios a rfc@relforcon.

5	Artículo ¿Cómo estar seguro? Evaluación de la preparación para la formación. <i>Cathy Arnold, OP & Lorraine Reaume, OP</i>
8	Artículo Despertad al mundo: Vivir nuestro testimonio profético a través de los ojos de los pobres <i>Philip Pinto, CFC</i>
12	Destacado Arise: Congreso 2021
13	Nuevo portal de recursos
14	Nuevo Comienza el nuevo noviciado colaborativo intercongregacional
15	Actualización La Comunidad <i>Unida</i> traslada su residencia
16	Listado Tome nota: Oportunidades de formación en el área de miembros
20	Para tu inspiración Job 12: 7-10

TABLA DE

CONTENIDOS



Cathy Arnold, OP, coautora de *¿Cómo puedes estar seguro? Assessing Readiness for Formation*, participa en la liturgia en el 2019 Congreso RFC.

¿CÓMO ESTAR SEGURO?

EVALUACIÓN DE LA PREPARACIÓN PARA LA FORMACIÓN.

Los formadores nos alegramos, y con razón, cuando alguien expresa interés por unirse a nuestras congregaciones. Aunque queremos apoyar y alimentar la llamada, a veces podemos pasar por alto o minimizar las señales que indican que la vida consagrada puede no ser el camino correcto, al menos en este momento del viaje.

Un psicólogo que trabaja con un grupo de supervisión de directores de novicios dijo recientemente: "Cada año hay alguien en este noviciado que claramente nunca debería haber estado aquí y eso causa tanto sufrimiento". Con un discernimiento sólido, podemos evitar ese sufrimiento y entregarnos más plenamente a quienes están libremente llamados y son capaces responder a la vida consagrada.

Los autores no somos expertos. Sí tenemos experiencia como directores de formación en nuestras congregaciones, como codirectores en un noviciado colaborativo, como miembros de grupos de supervisión entre pares y en consultas con profesionales de la salud mental. Nuestro Noviciado Dominicano Colaborativo está en su 34° año y nuestros predecesores también nos han transmitido su sabiduría.

Los directores vocacionales y de formación, y ciertamente el liderazgo, son agentes de nuestras congregaciones y están llamados a mantener la salud y la integridad de nuestras congregaciones. Si bien los nuevos miembros nos aportan los retos, el crecimiento y la transformación necesarios, también tienen que venir con humildad y una actitud de aprendizaje, ya que entran en una nueva forma de que aún no conocen del todo. Del mismo modo, necesitamos para seguir aprendiendo de los nuevos miembros y dejarse llevar por ellos.

El personal de formación sirve mejor tanto a los individuos como a las congregaciones si aborda más plenamente la capacidad de la persona para entrar en discernimiento.

Los propios discernidores sufren cuando no son capaces de entrar en el proceso de formación.

Sabemos que cuando hay problemas graves, el daño potencial a nuestras comunidades de formación, congregaciones y nuestra vida religiosa común es significativo. Algunos pueden hacer suposiciones sobre por qué una persona fue despedida y compartir sus pensamientos públicamente, mientras que los que han caminado más cerca de la persona deben mantener

confidencialidad. Todos sabemos que esto puede dar lugar a muchos malentendidos y heridas que no siempre pueden remediarse.

Creemos que es esencial considerar las siguientes preguntas de preparación antes de considerar la teología o eclesiología de una persona porque estas preguntas reflejan cuestiones esenciales para un desarrollo humano sólido. Eso es lo primero. A veces, las cuestiones eclesiológicas pueden enmascarar problemas de desarrollo o incluso de cuestiones psicológicas. Si primero nos aseguramos de que las personas están sanas y son capaces de formarse, entonces todos podremos comprometernos genuinamente y abiertamente en otros ámbitos. Debido a que el noviciado tiene un calendario establecido, puede poner indebida

puede ayudarle a atender un área. Algunas preguntas serán más críticas en diferentes etapas de la formación. Reconocemos que todos nos situamos en un espectro y que nadie vive bien todas estas áreas en todo momento.

Discernimiento

- ¿Tienen capacidad de autorreflexión y conciencia?
- ¿Son capaces de ser abiertos y honestos con el formador, compartiendo alegrías, luchas y preguntas? ¿Se dirigen a otros, pero evitan compartirlas con el formador?
- ¿Tienen la capacidad de nombrar y explorar las luchas y preguntas relacionadas con la aportación y el discernimiento?
- ¿Reconocen y

¿interdependencia?

- ¿Muestran un sano conocimiento de sí mismos y la capacidad de reconocer y nombrar sus emociones?
- ¿Hay algo que impida su libertad de discernimiento (situación familiar, problemas de inmigración, problemas de salud mental, adicción, etc.)?
- ¿Están psicológicamente sanos y curados lo suficiente como para que el proceso de discernimiento y formación pueda ser su objetivo principal? (Reconocer esta capacidad no excluye la posible necesidad de asesoramiento a corto plazo en torno a cuestiones que puedan surgir durante la formación).
- ¿Sienten curiosidad por la vida? ¿Vienen con una actitud de aprendizaje, una capacidad de exigencia y una voluntad de

Creemos que es esencial tener en cuenta las siguientes preguntas de preparación antes de considerar la teología o eclesiología de una persona, porque estas preguntas reflejan lo esencial cuestiones de desarrollo humano sano. Eso es lo primero.

presionar a alguien que no está preparado. Es mucho más útil prolongar la candidatura, o incluso la precandidatura, y ofrecer a la persona oportunidades de crecimiento y desarrollo de capacidades.

Estas directrices no son onerosas. Más bien, reflejan aspectos presentes en cualquier persona genuinamente dispuesta y comprometida en un proceso de discernimiento.

Preguntas que deben plantearse en el proceso de formación para discernir la preparación para pasar al siguiente nivel de compromiso.

Para mayor claridad, estas preguntas tienen un formato de sí/no. Tus respuestas se situarán en un espectro, desde "Sí, en su mayor parte" hasta "No, en absoluto". Estas respuestas te ayudarán a aclarar las áreas que necesitan desarrollo o mayor discernimiento. Si no sabe la , las preguntas

¿aceptar que la formación es un tiempo de discernimiento mutuo?

- ¿Conocen bien su congregación? ¿Han visitado otras congregaciones y discernido realmente si usted es la mejor opción? ¿Pueden explicar por qué de una manera significativa?
- ¿Pueden participar en su propio aprendizaje? Para Por ejemplo, al reflexionar sobre una charla o un artículo, ¿pueden decir qué les ha llamado la atención, a qué se han resistido, qué preguntas les han surgido y de qué manera la información les ayuda a discernir su vida consagrada?

Desarrollo afectivo/humano

- ¿Muestran capacidad de flexibilidad y adaptación?
- ¿Muestran un concepto positivo de sí mismos? ¿Pueden confiar en los demás, entablar amistades duraderas y avanzar hacia

¿considerar otras perspectivas?

- ¿Incorporan e integran la nueva información? ¿Se resisten a ella sin comprometerse o luchar con ella?
- ¿Son también capaces de exponer sus puntos de vista, de compartir sus creencias más arraigadas? y cuestionar críticamente la nueva información de forma respetuosa tanto con los compañeros como con los formadores?
- ¿Alguna vez has notado que intentan poner a algunas hermanas/hermanos de "su lado"? ¿Desprecian al formador ante los demás?
- ¿Responden bien a los comentarios de la autoridad? ¿Reciben bien la información difícil?

Académico

- ¿Tienen una comprensión básica y amplia de la fe y reconocen que tenemos una tradición rica y en evolución en la que siempre hay más...?

¿Aprender?

- ¿Sienten curiosidad por la vida, por los demás y por las distintas formas de ser y percibir?
- ¿Son conscientes de que los católicos aportan una visión amplia y abierta al estudio de las Escrituras?
- ¿Tienen capacidad para el nivel de educación que requiere su congregación? ¿Necesitan más educación (formal o informal) antes de comprometerse en un discernimiento informado?

Pastoral

- ¿Confías en su capacidad para ministrar? ¿Está seguro de la solidez de lo que enseñarán/promoverán con el pueblo de Dios con el que se encuentren?
¿Cree que tendrán un impacto positivo en las personas a las que atienden?
- ¿Ven a hombres y mujeres como iguales a los ojos de Dios y son capaces de trabajar en colaboración con hombres y mujeres?
- ¿Están abiertos a crecer en su comprensión del racismo, la interculturalidad, la orientación sexual y la conciencia de la Tierra?
- ¿Están abiertos a comprometerse ministerialmente con personas de diferentes orígenes, culturas, orientaciones y eclesiologías?

Comunidad

- ¿Tienen capacidad para convivir con personas de realidades culturales, raciales, socioeconómicas, teológicas, generacionales y de orientación sexual diferentes a las suyas?
- ¿Pueden preguntarse por el otro, reflejando la capacidad de dejarse influir, enriquecer, humillar (admitiendo que no lo saben todo) y cambiar?
- ¿Tienen los

capacidad para desarrollar en pequeños grupos habilidades para la vida como cocinar, crear un presupuesto, limpiar, cuidar de una casa y de la Tierra?

- ¿Colaboran bien, compartiendo recursos y comunicándose en comunidad?
- ¿Tiene su congregación la capacidad de convivir bien con ellos?

Fe y desarrollo espiritual

- ¿Les atrae la idea de seguir a Jesús?
- ¿Les anima la perspectiva de unirse a otras personas comprometidas con el anuncio Evangelio?
- ¿Se sienten atraídos por el carisma y el ministerio de su congregación?
- ¿Es Dios la razón imperiosa de su elección?
¿Sienten que Dios les llama a seguir esta? ¿Desean crecer en su relación con Dios?
- ¿Tienen una vida de oración personal? ¿Pueden nombrar imágenes de Dios que hablen a ellos? ¿Tienen capacidad para estar en silencio?
- ¿Están abiertos a otras formas de oración que no les resulten familiares o cómodas, incluido el lenguaje inclusivo y las expresiones culturales?
- Incluso cuando supone un reto ¿pueden considerar otras formas de ver o entender la fe?
¿Son rígidos o rechazan lo que no se ajusta a su forma de entender la fe?
- ¿Tienen una experiencia/definición limitada de la iglesia? ¿Necesitan una exposición más amplia antes de seguir adelante?
- ¿Son conscientes y pueden mantener la tensión de las polaridades actuales en la Iglesia en este momento de la historia?
- En términos de desarrollo moral, ¿pueden entender que hay

complejidades? ¿Saben apreciar el papel de la conciencia?

Otras recomendaciones

- Como , servimos mejor a los formandos cuando tenemos una visión completa de las personas. Para una formación de calidad, es esencial que la información relevante sobre los individuos sea compartida entre aquellos que tienen responsabilidad primordial de su formación y compartida a medida que avanzan por las etapas.
- Luke Institute "La Salud Mental Importa" Primavera 2021 es una serie de ocho sesiones que recomendamos para cualquier persona implicada en el proceso de toma de decisiones a cualquier nivel de formación.

*Para profundizar en esta área ver *Información Otoño 2018* "¿Qué te fascina?" de Helen Cahill, OP.

Cathy Arnold, OP es una Hermana Dominicana de la Paz que actualmente ejerce su ministerio como una de las codirectoras del Noviciado Dominicano de Colaboración (CDN) en Chicago.

Lorraine Reaume, OP es una Hermana Dominicana de Adrian, MI. Es la directora de formación de su congregación y actualmente es una de las codirectoras del Noviciado Dominicano de Colaboración en Chicago.

DESPERTAD AL MUNDO: VIVIR NUESTRO TESTIMONIO PROFÉTICO A TRAVÉS DE LOS OJOS DE LOS POBRES

H. PHILIP PINTO, CFC

El siguiente discurso fue pronunciado en la Asamblea Nacional de la CMSM de 2021.

Mis queridos hermanos,

¡Fratelli Tutti!

Le agradezco que me haya invitado a compartir algunas reflexiones sobre el desafío del Papa a los religiosos pocos meses después de su elección al Papado. He titulado este intercambio "A través de los ojos de los ", porque creo que así es como sacudimos nuestro mundo a la realidad.

Mi propio mundo explotó cuando el año pasado vimos a los millones de jornaleros de las grandes ciudades hacer el largo viaje de vuelta a sus pueblos durante el cierre impuesto sin previo aviso. Fue desgarrador. Esto no es como Dios quiso que fueran las cosas. La pandemia dejó al descubierto la pobreza que se esconde bajo la superficie de las grandes ciudades. Es entonces cuando escuchamos el clamor de los pobres y nos sentimos movidos a actuar. El Evangelio sólo es una buena noticia cuando se ve a través de los ojos de los pobres.

Fue su conciencia de un mundo así lo que llevó al Papa a decir:

"La Iglesia, por tanto, debe ser atractiva. ¡Despertar al mundo! ¡Sed testigos de una manera diferente de hacer las cosas, de actuar, de vivir! Este es el testimonio que espero de vosotros. Los religiosos deben ser hombres y mujeres capaces de despertar al mundo." [*Papa Francisco a USG noviembre 2013*]

Cuando el liderazgo se despierta para pedir ese cambio se sabe adónde nos llevará. El Papa Francisco sintió la llamada en lo más profundo de su ser y estamos viendo los profundos cambios se están produciendo en nuestra iglesia. Siempre es así cuando somos fieles a la voz que llevamos . Como líderes, cuando hacemos declaraciones audaces que salen de nuestro corazón, liberamos impulsos similares en las personas que rodean. Hablo por experiencia.

Para echar un vistazo a la mente del Papa, nos trasladamos a la reunión previa al cónclave en la que habló a los cardenales reunidos. "En el Apocalipsis, Jesús dice que está de pie junto al

umbral y llamando. Evidentemente, el texto se refiere al hecho de que se encuentra ante la puerta y llama a la puerta para entrar.... Pero a veces pienso que Jesús puede estar llamando desde dentro, para que le dejemos salir. La Iglesia autorreferencial presume de guardar a Jesucristo dentro de sí y no dejarlo salir".

Hemos encerrado a Jesús en doctrinas, leyes, ritos, templos, palacios episcopales y estructuras del pasado. Hemos tenido prisionero a Jesús durante siglos en la Iglesia occidental, medieval, feudal, de la cristiandad. Jesús ha estado encerrado en estructuras eclesiales que lo distancian de la gente pobre y sencilla, de los niños y las mujeres, de los campesinos y pescadores, de migrantes y refugiados, de todos aquellos que en todas las culturas y religiones buscan la verdad.

También es significativo el hecho de que, cuando se hizo evidente que había obtenido la mayoría de los votos necesarios para convertirse en Papa, fue abrazado por el cardenal Claudio Hummes, quien dijo: "¡No te olvides de los pobres!"

También la elección del nombre de Francisco por el pobre de Asís: *Il Poverello*, el pobrecito que revolucionó la Iglesia a principios del siglo XIII, el que despertó al mundo de su y se propuso reparar la iglesia, fue el modelo para Jorge Bergoglio. Cuando ves el Evangelio a través de los ojos de los , empiezas a ver la magnitud del daño que causa la Iglesia institucional. No habla a los pobres ni ofrece buenas noticias. Francisco lo reconoce y se ha propuesto volver a modelar la Iglesia como buena noticia.

En la misma reunión de USG en noviembre de 2013 dijo: "Estoy convencido de una cosa: los grandes cambios de la historia fueron

conocer la realidad y las experiencias vitales de las personas.

Mis queridos hermanos, todas estas instancias dejan claro que el Papa Francisco está invitando a la Iglesia al espacio ocupado por los primeros seguidores de Jesús de Nazaret. Él ve el mundo de manera diferente a sus predecesores inmediatos. Quisiera que entrar en la mente de este Papa que nos invita a despertar el mundo. Creo que nos está recordando que la humanidad ha olvidado su papel y su alma. En esto se parece a Jesús de Nazaret.

Las primeras palabras atribuidas a Jesús en el Evangelio de Marcos, el primer Evangelio que se , son: "El tiempo se ha cumplido y el reino de Dios está cerca...". a mano. Arrepentíos y creed

Jesús cambiaba constantemente la forma en que la gente veía y experimentaba la vida. Nunca vino a darnos una nueva religión. Vino a decirnos que la vida podía vivirse de otra manera, que los valores humanos podían ser diferentes, que las relaciones humanas podían ser diferente. Por eso Bonhoeffer podía decir que Jesús de Nazaret pone patas arriba todo lo que los religiosos piensan de Dios. Por eso también Jesús invita a sus seguidores a ser pescadores de hombres y mujeres. Para sacar peces de agua es poner en peligro su supervivencia. Los discípulos sacan a la gente de su zona de confort. Los .

Pero despertarlos presupone que la gente está dormida. El Papa llama

Me gustaría que entráramos en la mente de este Papa que nos invita a despertar al mundo. Creo que nos está recordando que la humanidad ha olvidado su papel y su alma.

En esto se parece a Jesús de Nazaret.

realizado cuando la realidad no se veía desde el centro sino desde la periferia".

"Prefiero una Iglesia magullada, herida y sucia por haber salido a la calle, que una Iglesia malsana por estar encerrada y por aferrarse a su propia seguridad." (EG 49)

Cita a Pedro Arrupe, el profético Superior General de su propia Orden de los Jesuitas, que decía que era necesario un tiempo de contacto real con los pobres, pasar tiempo caminando por la periferia para llegar a ser

la buena nueva". La palabra en el texto griego para arrepentirse es el imperativo de la palabra raíz, *metanoia*. Significa 'cambia tu forma de pensar', 'cambia tu mentalidad', 'cambia tu forma de percibir'. Es una invitación a manera constante de vivir, de estar abierto a la novedad que Dios está continuamente trayendo a el mundo. Y la implicación subyacente es ésta: Si no puedes cambiar la forma en que percibes la realidad, si no puedes cambiar la forma en que nuestra cultura dominante ve la realidad, no conoces la buena noticia.

que nos demos cuenta de que somos como zombis que van por la vida. Vamos sonámbulos por la vida. ¡Mira cómo tratamos a nuestro planeta! ¡Mira cómo tratamos a los marginados! Mira ¡cómo toleramos el racismo e ignoramos a los refugiados! El arte y la literatura no dejan de recordarnos que estamos siendo controlados por el "Gran Hermano" y nos permitimos vivir sedados. Lo veo muy claro en mi país, donde los medios de comunicación, el poder judicial y la administración son meros portavoces del gobierno.

Los cineastas de finales del siglo XX han retratado repetidamente cómo la inteligencia artificial ha superado a la especie humana, ha conseguido controlarnos en una realidad alternativa en la que todas nuestras experiencias son en realidad un programa. Aquellos de la humanidad que aceptan su programación llevan vidas muertas y superficiales. "Quizá sea la aquiescencia irreflexiva, la ceguera ante el propio encarcelamiento, la forma más eficaz de que los seres humanos permanezcan cautivos. La gente que no sabe que está cautiva no resistirá su esclavitud". (Casta, Isabel Wilkerson)

desafiando nuestra forma de pensar. En primera línea están los jóvenes y las mujeres. Observo la acción en favor de la protección del planeta y veo las hordas de jóvenes marchando, principalmente mujeres. Veo cómo las mujeres reclaman su voz con hashtags como Me Too y Time's Up. Veo cómo la gente se levanta contra el racismo con Black Lives Matter. Veo en todo el mundo formas creativas en las que la gente se une y busca una comunidad que vaya más allá de las líneas étnicas y comunales. Veo llamamientos a una distribución más equitativa de los recursos de la Tierra. Todo esto es asombroso. Nos dice que hay otra forma de vivir

por los partidos políticos? ¡Rara vez desafiamos a nuestra iglesia jerárquica!

Una Iglesia que se preocupa por su culto, que se aferra a su propia seguridad, es una Iglesia que necesita morir. Una Iglesia que se consuela señalando sus programas de divulgación y sus centros de asistencia social hace no necesariamente despertar al mundo. ¿Reforzamos una iglesia así o dejamos que muera? Neale Donald Walsch lo expresa muy bien: "Anhelar un nuevo camino no lo producirá. Sólo acabar con lo viejo puede hacerlo. No puedes aferrarte a lo viejo mientras declaras que quieres algo nuevo. Lo viejo

Hemos visto, sobre todo en India y Estados Unidos, las trágicas consecuencias de las noticias falsas, de tergiversar deliberadamente la verdad, de difundir mentiras abiertamente y con impunidad.

Mira cómo nos hemos acostumbrado a las muchas injusticias de cada día. Somos como el sacerdote y el levita de la parábola que pasan al otro, mientras nuestro hermano o hermana yace destrozado en una zanja.

Hemos visto, sobre todo en India y Estados Unidos, las trágicas consecuencias de las noticias falsas, de tergiversar deliberadamente la verdad, de difundir mentiras abiertamente y con impunidad.

Si queremos despertar al mundo, como pide el Papa, necesitamos despertarnos nosotros mismos. Es tan fácil dejarse llevar por la corriente. Me asombran los diferentes movimientos de nuestro mundo en los últimos años, que son

vida. Y todo esto proviene de la sociedad secular. La imaginación creativa florece en la sociedad secular. El Espíritu está vivo aquí. La Iglesia permanece silenciosa, mera espectadora, saltando de vez en cuando a bordo.

¿Por qué estamos tan callados, incluso cuando sabemos que las cosas están mal? En mi propio país, nuestros obispos guardan silencio mientras un fascista está desmantelando todos los principios democráticos. Sus propios obispos están divididos o guardan silencio sobre las grandes cuestiones de hoy que afronta su país. Se unen a las guerras culturales. ¿Por qué callamos los religiosos? ¿También participamos en las guerras culturales que se están jugando

desafiarán lo nuevo; lo viejo negará lo nuevo; lo viejo denigrará lo nuevo. Sólo hay un modo de introducir lo nuevo. Hay que hacerle sitio "1. Y esto significa ayudar a desmantelar lo que ya no sirve.

Hermanos míos, creo que si queremos despertarnos a nosotros mismos y luego despertar al mundo, necesitamos volver a mirar la visión de Jesús de Nazaret. Para , necesitamos una vez más escuchar a nuestros corazones. Tenemos que dedicar tiempo a escuchar nuestros corazones. Dedicamos tiempo a rezar, a pronunciar fórmulas, arrodillarse en adoración, asistir a rituales. Aunque eso pueda ser útil, no hacemos lo que dicen los Evangelios: No hacemos

entrar en nuestra habitación interior, cerrar la puerta y allí, en silencio, escuchar a Aquel que mora en nuestro interior. No hay forma de despertar al mundo sin hacer esto. Escucha de nuevo las palabras y los relatos de Jesús, presta atención a sus acciones. Él está constantemente reflejando cómo ve a Dios presente en nuestro mundo. Y el Dios que revela en todo esto, no es el Dios que esperamos: un Ser poderoso, omnipresente, omnisciente, que vive en otra parte. Es un Dios que se revela vulnerable, impotente, totalmente entregado; un Dios de amor desinteresado. Un Dios que mira a la humanidad sin juzgarla. Esto es muy diferente del Dios la religión suele presentarnos. Permítanme compartir con ustedes unos breves relatos de los Evangelios.

Uno de los relatos más impactantes se encuentra en el capítulo 7 del Evangelio de Lucas. Una mujer se cuela en una fiesta, unge los pies de Jesús y los enjuga con sus cabellos. Escucha lo que dice Jesús, hablando al anfitrión: "¿Ves a esta mujer?". Por supuesto, la respuesta es "¡No!". Simón no ve a la mujer. Ve al pecador, la prostituta, esa desvergonzada criatura haciendo una exhibición de sí misma. ¿Y nosotros? Vemos a la persona de color o a la persona blanca, al solicitante de asilo que no lo merece, al demócrata o republicano o al comunista, a la persona con una orientación sexual diferente, al pro-vida o al anti-vida. anti-lifer y así sucesivamente. Pero no vemos a la , hermano o hermana. Jesús nos recuerda que veamos a la mujer. Así es como Dios nos ve: la persona humana,

luchando, sufriendo.... Sólo hay amor cuando Dios mira.

Lo mismo ocurre en la parábola del hijo pródigo. No hay condena, sólo amor, y se subraya a través del comportamiento del hijo mayor. No es de extrañar que Hafiz pueda decir:

No hay hombre en esta tierra Que necesite un perdón de Mí- Porque realmente no hay tal cosa, No hay tal cosa ¡Como el pecado!

La historia de la mujer sirofenicia en Marcos (cap. 7:24 ss.) nos hace saber sin ambages que para Dios no hay pueblo elegido. Todos son elegidos de Dios. Y, sin embargo, hablamos tanto de inclusión y exclusión, de nosotros y ellos, de quién puede ser admitido

para adorar y que no puede.... ¿Cómo despertamos nuestro mundo? ¿Cómo damos a luz un amor tan inclusivo? Y finalmente en la Cruz escuchamos esas hermosas palabras: "¡Padre, perdónalos, no saben lo que hacen!". Mirad al que dice esto y por lo que acaba de pasar. Tú y yo sabemos lo vergonzosa que fue la crucifixión. Se consideraba vergonzosa no sólo por el dolor público, sino porque de la vergüenza pública. Cuando la persona era "entregada" a los soldados para su crucifixión era su juguete. Sería violado, golpeado y escarnecido. "¡Contemplad al hombre!" Después de todo puede decir: "¡Perdónalos!". ¿Cómo puedo llegar a ese estado de amar y perdonar? Sólo cuando aprenda a escuchar a mis

corazón, para operar desde ese centro. Es entonces cuando podemos despertar al mundo, cuando podemos mostrar un nuevo rostro de Dios y decir a la gente que hay otra manera de vivir la vida. En verdad, Jesús no vino a darnos una nueva religión, sino a mostrarnos vivir la vida plenamente, de otra manera. He venido para que tengáis vida, ¡vida en abundancia! (Jn. 10:10)

Es desde este punto de vulnerabilidad, ruptura y marginación, de reconocimiento de cómo nuestros opresivos sistemas sociales y políticos son divisivos y perjudiciales para la humanidad y el Planeta, que sacudamos a nuestro mundo de su letargo. Despertamos a nuestro mundo presentando un nuevo rostro de Dios para nuestros tiempos, como hizo Jesús.

La pelota está en nuestro tejado. No hay que esperar a que Dios intervenga en nuestro mundo. Tenemos que actuar. "Cristo no tiene manos sino las suyas...". John Dominic Crossan lo expresa muy bien: "Esperamos la intervención de Dios, pero Dios espera nuestra colaboración". Así es como despertamos a nuestro mundo.

De ahí el desafío del Papa a los religiosos.

El Hno. Philip Pinto, CFC, es miembro de la Congregación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas y actualmente trabaja en Chandigarh, India, en el Equipo de Renovación de la Provincia de la India. Anteriormente, había ejercido el liderazgo durante 30 años, incluidos dos mandatos como Jefe de Congregación.



ACTIVIDADES VIRTUALES RE CEIVAS

- CONGRESS SWAG BAG IN MAIL
(DIRECCIONES POSTALES EN EE.UU.)
- PRESENTACIONES DE ESTREAMOS DE KEYNOTE
- ESTREAMIENTO DE LOS PROYECTOS DAILES
- VIDA O RECORDINGS DE LAS PRESENTACIONES SEMINARES
- ACCESO A LAS SESIONES DE PROCESIONES MALES

OCTOBER 15 DISCONTED DEADLINE
relforcon.org/arise

#ARISE2021



La Conferencia se complace en desarrollar un **nuevo portal de recursos** para aquellos interesados en una variedad de temas relevantes para la formación y la vida religiosa en la Iglesia Católica Romana.

El portal está dirigido a quienes trabajan en el ministerio de la formación, el liderazgo congregacional, los programas asociados y otras personas que apoyan el itinerario formativo de quienes ingresan en las comunidades religiosas.

Servirá de centro de intercambio de información para la formación inicial y permanente.

A partir de este otoño, los miembros del RFC tendrán acceso anticipado al nuevo portal de recursos que se está desarrollando y tendrán la oportunidad de hacer aportaciones y comentarios.



InterCongregational Collaborative Novitiate

HOME LEARN EXPLORE TOUR APPLY CONNECT



Learn about the ICCN.

The Mission of the InterCongregational Collaborative Novitiate (ICCN) is to provide a quality novitiate experience with peers for novices from multiple congregations.

The program will facilitate ongoing discernment in a holistic and mentoring environment that fosters relational, spiritual, intellectual, and intercultural growth and development; nurtures individual charisms and the charism of religious life; and prepares novices to live vowed apostolic religious life.

www.collaborative-novitiate.com

La Comunidad Together encuentra un nuevo hogar - *Together.*

Este verano, la comunidad *Together* se mudó a un nuevo hogar en el barrio de Hyde Park de Chicago.

Este año, 5 religiosas participan en el programa, estudian en la Unión Teológica Católica, se reúnen los jueves por la tarde para recibir formación, y la convivencia intercongregacional e intergeneracional.

El mejor lugar para estar es *juntos.*

www.together-formation.com



TakeNote

DEL DELAWARE

Clases de InSearch

Programa de formación intercomunitaria para candidatos y novicios

Otoño 2021 todos los jueves (de 9:30 a 14:30) a partir del 9 de septiembre de 2021.

Tema: Fundamentos de la vida religiosa

Instructora: Megan Brown, RSM, DMin

Lugar: Casa de Estudios Villa María (Malvern, PA)

Contacto: Megan Brown, RSM, en mbrown@mercymidatlantic.org o 610.755.5221.

Los nuevos inscritos son bienvenidos. Los participantes también son bienvenidos por Zoom.

Reunión de Directores de Formación

7 de diciembre de 2021

Convento de la Misericordial Merion, PA

Las reuniones se celebran de 9.30 a 12.00 horas, seguidas de un almuerzo. Para más información, póngase en contacto con Megan Brown, RSM, en mbrown@mercymidatlantic.org.

Supervisión entre iguales

Contacto: Mary Mester, RSMmesterM@aol.com

HEARTLAND

Programa semanal del CIE (novatos de 1er o 2º año)

Le invitamos a que participe en algunas o en todas las sesiones. Nos reunimos en la zona de San Luis y alrededores. Para obtener más información, póngase en contacto con Marie Rachelle Cruz, DC por correo electrónico a srmrcruz@doc1633.org.

Calendario de la RIC para 2021-2022

Sept. 29 Eneagrama: Hna. Margie Klein, SSND

Oct. 12 Límites y Conflicto: Sr. Mike Pollard, LCSW

20 de octubre Convivencia intercultural: Dr. Javier Orozco

Oct. 27 Vida Intergeneracional: Hna. Elyse Marie Ramirez, OP

Nov. 3 Imágenes de Dios/Desarrollo espiritual: P. Steve Janoski

10 de noviembre Cristo de la Fe: Sra. Danielle Harrison

9 de diciembre Modelos de Iglesia: P. Steve Janoski

Ene. 4, 2022 (Tues.) Self, Dinámica Familiar I: Sr. Mike Pollard, LCSW

11 de enero (martes) Self, Dinámica familiar II: Sr. Mike Pollard, LCSW

18 de enero (martes) Self, Dinámica familiar III: Sr. Mike Pollard, LCSW

Ene. 23-27 Desarrollo Psico-Sexual: Hna. Lynn Levo, CSJ

Feb. 9-10 Visión general de los Votos y Espiritualidad del

Comunidad: Hna. Katherine Doyle, RSM

Feb. 23 Obediencia: P. Pat McDevitt, CM

Mar. 9 Desarrollo moral y formación de la conciencia: Fr. Charlie Bouchard, OP

Marzo 30-31 Teología de la Misión: P. Tony Gittins, CSSp

Abr. 6 Teología de la Reconciliación: P. Joe Nassal, CPPS

Abr. 27 Cuidado de la Tierra: Sra. Maxine Pohlman

VALLE DE HUDSON

Programa de noviciado intercomunitario para novicios de 1er año 18 de septiembre de 2021 (a través de Zoom)

Tema: La naturaleza de la transición en la vida religiosa

Presentador: Maco Cassetta, CND

Hora: 10:00 - 15:00

Seguir a Cristo es una invitación a despojarse del viejo yo y vestirse con un traje nuevo. Cuando entramos en la vida religiosa, nos adentramos en un nuevo entorno que nos obliga a soltar lastre y a adaptarnos. Nos invita a afrontar pérdidas y nos llama a transformarnos en un nuevo yo que puede hacernos sentir inestables y vulnerables. Este día será una oportunidad para explorar cómo las transiciones nos afectan como religiosos y religiosas. Se abordarán las etapas del duelo al tiempo que se ofrece claridad sobre el proceso de transición y la incomodidad experimentada con el cambio. Tendremos la oportunidad de hablar sobre las herramientas que nos ayudarán a superar estas experiencias.

23 de octubre de 2021 (a través de Zoom)

Tema: Reavivar la pasión ante el futuro de la vida religiosa

Presentador: Sean Sammon, FMS

Hora: 10:00 am - 3:00 pm

Tras el Concilio Vaticano II, muchos religiosos y religiosas respondieron a la llamada de la Iglesia a la renovación iniciativas audaces, emprendiendo caminos inciertos, luchando por comprender la voluntad de Dios para la vida religiosa en nuestros días. ¿Dónde estamos hoy, sesenta años después? Yo sugeriría que la vida religiosa está exactamente donde debería estar en proceso de renovación. Esta jornada de reflexión mirará hacia atrás en el camino que hemos recorrido, evaluará el panorama actual y mirará hacia delante, hacia dónde podría dirigirse la vida religiosa. Somos en medio de una transición que dará lugar a una nueva vida de formas sorprendentes e inesperadas.

13-14 de noviembre de 2021 Mount Alvernia Retreat Center, Wappingers Falls, NY

Tema: Dimensión contemplativa de la vida religiosa

Presentador: Don Bisson, FMS

Horario: 11/13 9:30 am - 12/14 12:00 pm

Los religiosos apostólicos han redescubierto la dimensión contemplativa de sus ajetreadas vidas activas. A través de las lentes de la psicología y la espiritualidad de Thomas Keating:

Se abordarán la oración contemplativa, el falso y el verdadero yo, la condición humana, las etapas del crecimiento espiritual y el camino hacia la Unión con Dios.

Para inscribirse e informarse, póngase en contacto con Maco Cassetta, CND, enlace interino de zona, cassetta.maco@gmail.com o 773-841-4115.

LAGO ERIE/RÍO OHIO

Programa de Formación Total

7-8 de enero de 2022 - Justicia e Inmigración con Norma Pimentel, MJ; vía zoom

Los Directores de Formación se reúnen formalmente en cada encuentro el sábado por la tarde.

Lugar: Villa Maria Education and Spirituality Center, Villa Maria, PA

Contacto: Sharon Cahill, HMscahill@humilityofmary.org

Supervisión entre iguales (Columbia, Maryland)

Contacto: Walter Liss, OFM wliss@hnpfriar.org

Supervisión entre iguales (Cincinnati, Ohio)

Joseph; póngase en contacto con Betty Finn, SC en elfinnsc@earthlink.net

Supervisión entre iguales (Sylvania, OH)

en el Centro Sophia; póngase en contacto con Rachel Nijakowski, OSF en srachel@sophiacenter.org

ATLÁNTICO MEDIO

La Red de Formadores del Área de Washington (WAFN) se reúne el cuarto miércoles de cada mes durante el académico. Se discute el apoyo/supervisión entre pares, el desarrollo profesional y los eventos comunes de formación inicial. Contacto

Paul para más información: schlomy@alumni.nd.edu.

MEDIOOESTE

El Pre-Noviciado Inter-Comunitario del Medio Oeste todavía está buscando a alguien interesado en unirse a la cohorte de este año. Las comunidades ya comprometidas para este año incluyen a los Dominicos de Sinsinawa, las Hermanas de la Providencia, los Servitas, los Capuchinos y las Hermanas de la Presentación de Dubuque.

Todos los fines de semana se celebran normalmente en el Centro de Retiros Siena, en Racine Wisconsin. Sin embargo, la variante Delta de Covid lo está dificultando y el centro de retiros está suspender los retiros internos por el momento. Las reuniones se celebrarán por Zoom hasta nuevo aviso.

El horario de otoño e invierno es el siguiente:

Del 15 al 17 de octubre: Hna. Dorothy Heiderscheit, OSF. Vida comunitaria.

Del 3 al 5 de diciembre: Hna. Joye Gros, OP. Discernimiento.
21-23 de enero: Sor Paula Damiano, SP. Arte y Espiritualidad. 18-20 de febrero: P. Steve Kropp, OFM Cap. Vaticano II y Vida Religiosa.

Si estás interesado, ponte en contacto con Fr. David Hirt, OFM Cap en brodavid@thecapuchins.org.

Noviciado Intercomunitario de la Zona de Chicago (ICN)

Viernes por la mañana desde principios de septiembre de 2021 hasta mediados de mayo de 2022

Se reúne normalmente de 9:15 a 1300 en la Catholic Theological Union (5416 S. Cornell Ave., Chicago, IL 60615). Tenga en cuenta el cambio de fechas y lugar. Todos los participantes deben estar completamente vacunados contra Covid-19.

Los novicios de primer año y sus directores, tanto de congregaciones religiosas masculinas como femeninas, están invitados a presentaciones sobre la oración, la gestión de conflictos, la liturgia, el Eneagrama, Myers-Briggs, la intergeneracionalidad....

relaciones, pobreza, obediencia, discernimiento, misión, historia de la vida religiosa, ética personal y ministerial, reconciliación, liderazgo, espiritualidad, bienestar, Salmos, etc.

Dos veces en otoño y dos veces en primavera hay talleres de tres días en el Centro de Retiros Siena de Racine, Wisconsin. Estos talleres más largos tratan sobre la familia de origen, la sexualidad y el celibato, la vida intercultural y las adicciones.

Contacto: Tim Lenchak, SVDtlenchak@technydw.org

NUEVA INGLATERRA

Para más información sobre eventos en el Área de Miembros de Nueva Inglaterra, póngase en contacto con Frank Hagerty, SSE (hagertysse@gmail.com) o Michelle Bisailon, DHS (dhsjoy@live.com).

PACÍFICO NOROESTE

Si desea más información sobre los actos organizados en el Área de Miembros del Noroeste del Pacífico, póngase en contacto con Corky Muzzy, CSJP, a través del correo electrónico cmuzzy@csjp-olp.org.

SUR

El Programa Intercomunitario para Pre-Novatos y Discernidores se reúne generalmente el segundo sábado de cada mes. La mayoría de nuestras reuniones se llevarán a cabo en Zoom. Las fechas y los temas incluyen:

9 de octubre, Compartir historias

13 de noviembre, Vida consagrada: Una mirada a los votos 11 de diciembre, Comunidad/Comunicación

8 de enero, Gaudete et Exultate: Llamada a la santidad 12 de febrero, Vida consagrada: Historias de carismas 12 de marzo, Eucaristía/Oración

9 de abril, Vida intercultural

Para más información, póngase en contacto con Helen Marie Miksch, CDP, en hmiksch@cdptexas.org.

UPPER-MIDWEST

Para más información sobre eventos en el Área de Miembros del Alto Medio Oeste, póngase en contacto con Lisa Maurer, OSB, por correo electrónico en srlisa@duluthosb.org.

ESTADOS DEL OESTE

Programa Live Out Loud (LOL)

Consulte la información sobre este programa en "Otras noticias y notas", justo debajo. Para más información sobre eventos en el Área de Miembros de los Estados Occidentales, póngase en contacto con Linda Buck, CSJ por correo electrónico en lbuck@csjorange.org.

otras noticias y notas

Unión Teológica Católica UTC)

Conferencias, simposios y talleres estacionales

Para más información, www.ctu.edu/events

Centro para el Estudio de la Vida Consagrada (CSCL)

Eventos y recursos en curso Catholic

Theological Union| Chicago, IL Para más información, visite:

www.ctuconsecratedlife.org

Conferencia de Comunicadoras de Religiosas (CWR)| All Shook Up: Conferencia Avanzar con Gracia y Alma

Del 5 al 8 de octubre de 2021| Memphis, TN

Para más información, visite: www.c4wr.org

Programa Live Out Loud (LOL)

Programa de formación virtual para novatos y prenovicios

Septiembre 2021-Junio 2022

Respondiendo a la realidad global de la Vida Religiosa, este programa continúa la expansión de las relaciones entre hombres y mujeres en Formación Inicial. Live Out Loud ofrece temas críticos para la Vida Religiosa hoy y tiempo para la interacción y la integración utilizando una plataforma virtual. Abierto a formadores y a quienes viven en comunidad local con los Novicios y Pre-Novicios. Grabaciones de las sesiones disponibles en el sitio web exclusivo para miembros. Para más detalles y para inscribirse visite:

www.seekingthemore.com/live-out-loud-2021-2022

Asociación Nacional de Directores de Vocación y Formación (Canadá)

Recursos y programas en curso

Para más información, visite: <http://navfd.info/>

Conferencia Nacional de Vocaciones Religiosas (NRVC)

Instituto de Otoño del NRVC

Debido a la pandemia mundial y a la incertidumbre de cómo el virus sigue propagándose y afectando a nuestras vidas, nuestro Instituto bienal de otoño se ofrecerá en directo a través de la plataforma Zoom. Para más información, póngase en contacto con la Hna. Deborah Borneman, SS.C.M., Directora de Integración de la Misión del NRVC en debbiesscm@nrvc.net.

5 y 6 de octubre de 2021 Evaluación conductual 2

Del 8 al 10 de octubre de 2021 Evaluación conductual 1

12-16 de octubre de 2021 Programa de Orientación para Nuevos Directores de Vocaciones

Seminarios web del NRVC

- 30 de septiembre de 2021| Fundamentos de la llamada al carisma y a la comunidad
- 19 de octubre de 2021| Navegar en la incertidumbre con los jóvenes a través del acompañamiento

Para más información e inscripciones, visite

<https://nrvc.net/>

Escuela Oblata de Teología

Conferencias, simposios y talleres estacionales

Para más información, www.ost.edu/events

Revisión para Religiosos

Revisión de ¡Relanzamiento religioso!

Review for Religious, la renombrada revista de vida religiosa, se relanzó en junio con un nuevo enfoque, contenidos revisados por expertos y reseñas de libros centrados en la vida religiosa y los retos y contextos del mundo contemporáneo.

El primer número incluye una contribución del Cardenal Michael Czerny, SJ, "La vida religiosa del Vaticano II a Fratelli Tutti". La revista viene acompañada de un sitio web dinámico que incluye noticias, ensayos enviados y debates sobre arte para atraer e inspirar.

Más información www.reviewforreligious.com/discover

Ventanas a lo Divino *Curso en línea de Educación Continua para Ministros de Vocación y Formación*
Ofrecido de septiembre a diciembre de 2021 por Mary Pat Garvin, RSM, PhD. eCourse explorará temas relativos al acompañamiento de mujeres y hombres en discernimiento vocacional y formación inicial. Las sesiones se celebrarán en Zoom e incluirán aportaciones, conversaciones y debates en pequeños grupos. Para más información: <https://www.relforcon.org/fall-continuing-education-ecourse-vocation-formation-ministers>

2022 Programa Sabático para Religiosas

Misericordia junto al mar
Programa Sabático de 6 semanas para Religiosas en Mercy by the Sea en Madison, CT de marzo a mayo. Para más información: <https://www.relforcon.org/2022-sabbatical-program-women-religious>

RELIGIOUS FORMATION CONFERENCE

MOBILE APP



Search in the app store

Para su inspiración

Pero pregunta a los animales, y ellos te enseñarán, O a las aves del cielo, y ellas te lo dirán.

**O habla a la tierra y ella te enseñará, O deja que los peces del mar te informen.
¿Quién de todos estos no sabe
¿Que la mano del Señor ha hecho esto?**

